

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y EXTRANJERO. 2 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 3 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. 18 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. 5 céntimos. Por mayor. 30 céntimos.
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7, MADRID

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Havas, 8, plaza de la Bourne (París) y en todas las Agencias de publicidad de España.
Los anuncios de la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.
No se devuelven los originales.

AÑO LII.—NUM. 15 962

Madrid.—Domingo 20 de Octubre de 1901

Cinco ediciones diarias

SALUD PARA TODOS

La Deliciosa Harina de Salud la REVALENTA ARÁBIGA

Du Barry de Londres, cura las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, acidez, pituitas, náuseas, fiebres, estreñimientos, diarreas, cólicos, los diabéticos, debilidad, todos desórdenes de pecho, bronquitis, vómito, hígado, riñones y sangre.—100.000 curaciones anuales; 55 años de buen éxito, renovando las constituciones más agotadas por el vejez, el trabajo o cualquier exceso.

Infalible contra la influenza.

Depósito GENERAL: Vidal y Ribas, Barcelona, Ronda, San José, 4, y 35, y en casa de todos los buenos boticarios y ultramarinos de la Península.

ALCALA, 19, ASESORER
3 americanas platinas, 3 pesetas.

LA GRAN BRETAÑA
CAMAS Y MUEBLES

P.ª Sta. Ana, 1, P.º Encarnación, 102, Preciados, 7

PIANOS A PLAZOS DESDE 24 PTAS. MES

Montera, 20, 1.ª

LA HIGIENICA

Agua vegetal, de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en su uso; lo que hace que pueda usarse con aseo, como si fuese la más recomendable brillante. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Por mayor, PRECIADOS, 86, PRAL.

VISITAD ESTOS DIAS LA GRAN EXPOSICIÓN DE COLONIAS de la empresa funeraria INSTITUCIÓN CATÓLICA Espoz y Mina, 4, junto al Bazar X.

LINOLEUM

Único depósito de fábrica en España. OARMEN, 7 (antes Carbon, 2).

HOY PUBLICAMOS

SEIS PAGINAS

En la hoja extraordinaria insertamos los siguientes trabajos:

PRAXEDES ZANCADEA: El problema religioso en Europa.

MANUEL BUENO: Crónica.—Madres cruces.

J. ALCALA GALIANO: Astronautas, viaje de circumnavegación (poesía).

M. GUERRA Y OLIVAN: Después del combate.

R. DE SANTA ANA: El protóxido de hierro. Cuento (ilustraciones de Rojas).

A. PULIDO: La tuberculosis, circular de la dirección general de Sanidad.

ADRIAN CARRERAS: Los grandes problemas asiáticos.

F. DE ANTON DEL OLMET: Crónica colombiana.—La Rabida se hunde...

A. D'UMAS: El teatro urico.

J. DE BUENAGA: Cosas de Madrid.—El agua en las zonas del ensanche.

E. CIUDAD: El servicio de incendios. Publicaciones.—Bibliografía.

UN IDILIO

No fué otra cosa el Consejo de ministros celebrado anoche, según la versión oficiosa.

Todos se sometieron al Sr. Sagasta. Y el Sr. Sagasta al Sr. Urzáiz.

Sucedió en la política que el carácter o los síntomas del carácter triunfan siempre. El Sr. Urzáiz tiene esa condición, y en el primer Consejo de ministros ha impuesto su criterio absolutamente.

Los ministros que disentían del de Hacienda renuncian a todos sus proyectos. El de Gracia y Justicia se lo guarda, el de Obras Públicas los archiva, el de Marina se los devuelve a los negociados. Y todo se hace por disciplina, por cariño al Sr. Sagasta, en aras de la concordia, de la paz, de las dulces armonías del gobierno.

No ha sido un Consejo de ministros el últimamente celebrado. Por la comunicación de los afectos parece un idilio. Por los resultados es una conferencia ridícula.

Al Parlamento con ese Consejo! No puede ser que estén los ministros en abierta oposición de criterio y de tendencias unos con otros, y por no disgustar al Sr. Sagasta transijan y se resignen. Para no hacer nada en sus departamentos, están de obra los que anoche renunciaron a todo. Es inexplicable lo que sucede. Fingir mudanzas durante el interregno para arrojarlas por la ventana en cualquier conferencia ministerial, no es gobernar, ni es responder a ninguno de los deberes políticos elementales. El que ponga sobre todo el amor al Sr. Sagasta, que lo ame desde su casa, pero no desde un departamento ministerial, donde lo primero que se debe sentir es el amor al país.

Para cantar endechas es mejor lugar de trovadores la acera de la Presidencia que el salón de los ministros.

El jefe del gobierno no debe aceptar esa sumisión. Debe reclamar a sus compañeros reformas y medidas útiles a costa de los servicios innecesarios y de los gastos sobrados y excesivos. Al jefe de partido liberal no se le sirve bien por ocultando la calma y la sienta, sino despertando su satisfacción con bondades y aciertos.

Este descansa en halagos fúnebres es el vicio nacional que la vanidad y la lisonja crean; significa el olvido de lo que cada cual y todos tienen la obligación de defender y prosperar; no es acto de disciplina, sino de abdicación; no es de respeto, sino de humillaciones; que aplaza una modificación ministerial por el momento, y que la precipitará en las Cortes más extensa y más grave.

El idilio se convertiría en tormenta si el señor Silvea no quisiera sumar

argumentos que en su favor a diario hacen los fusionistas; si los conservadores pensaran más en ponerse de acuerdo con la opinión pública que con sus genialidades; si los carlistas no prefiriesen ver caer las cosas a derribarlas, y si los republicanos tuviesen alguna confianza en sí mismos.

Y entre tanto, continúa la historia de nuestros partidos políticos, procurando todos por el adversario a costa de su prestigio, de su fuerza y de su autoridad, lo mismo el que manda que los que quieren mandar.

LA HUELGA GENERAL DE MINEROS

Importantes declaraciones de Waldeck Rousseau.

Paris 19, 10-15 n.

Mañana se reunirá en Montceau los Mineros, la Federación Nacional de Mineros de Francia, para examinar los resultados de la votación en todas las cuencas mineras, respecto a la huelga general con que amenazaron a los poderes públicos en marzo último, si no se accedía a las tres principales reivindicaciones que pedían y que eran las siguientes:

1.ª Establecimiento del minimum de los salarios.

2.ª Fijación de un retiro después de los veinticinco años de servicios, sin distinción de edades, consistente en dos francos diarios.

Y 3.ª Establecer la jornada de trabajos de luz a luz.

El plazo fijado por los mineros para esperar la concesión de dichas reivindicaciones, era hasta el 1.º del próximo noviembre.

Los resultados de la votación han dado un resultado favorable a la huelga general, pero son numerosas las abstenciones, aunque la Federación considera dichas abstenciones, como votos favorables.

Durante los últimos tiempos, se han enviado grandes cantidades de fusiles a algunos centros mineros y principalmente a Montceau les Mines, donde se calcula que poseen los mineros 10 ó 12.000 armas.

Esto inquieta a la compañía propietaria de dichas minas, que en previsión de los sucesos, ha construido alrededor de las minas un fuerte muro de ladrillos, que constituye una verdadera fortificación.

Se espera que la sesión de mañana de la federación minera será agitada, porque en las importantes regiones mineras del Pas-de-Calais y del Norte, la votación ha sido contraria a la huelga general.

M. Cotte, el secretario de la federación, escribió a M. Waldeck Rousseau, recordándole las reivindicaciones exigidas y el plazo impuesto por la federación para ir a la huelga general.

El jefe del gobierno le contestó lo siguiente:

«Que las declaraciones hechas por el gobierno ante la Cámara de los diputados el día 8 de mayo, no dejaban duda de sus intenciones.

Respecto a la primera reivindicación, que no corresponde al gobierno imponer el minimum de los salarios, que debe ser regulado por ambas partes de común acuerdo, siendo de desear que se entiendan los sindicatos de patronos con los de obreros.

En cuanto a la segunda reivindicación, habiendo tomado el gobierno la iniciativa de la ley de retiro para obreros, estaba dispuesto a examinar el asunto.

Y respecto a fijar la jornada de ocho horas, el gobierno se disponía a investigar si el trabajo en las minas podría reducirse a dicho tiempo.

Añadía M. Waldeck Rousseau en su carta, que el gobierno no tiene nada que añadir ni quitar a las declaraciones que hizo en la plimática de su libertad, declaraciones cuya realización perseguirá, sin que le desanime ninguna circunstancia ni le obligue a prometer cosas que nadie podría cumplir.

Que desde Marzo se constituyó una comisión extraparlamentaria, donde podían hacerse oír los representantes de todos los intereses, y el gobierno espera los resultados de esta laboratoria para tomar las decisiones propias para conciliar la mejora en las condiciones del trabajo con el desarrollo de una industria que ocupa uno de los primeros lugares en la prosperidad del país.

La carta del jefe del gobierno al secretario de la Federación Minera, termina con estas palabras textuales:

«Las reformas no se decretarán ni para el día 30 de Octubre ni a plazo fijo. Se consultarán por el estudio y la preparación concienzuda y pacífica.

Puesto que ustedes hacen alusión a la huelga general, permítame decirle que si es de tener que el país sufra perjuicios por ella, puede también temerse que la huelga general sirva mal los intereses que os proponéis defender.»

El tono enérgico de la carta de monsieur Waldeck Rousseau, permite augurar que el gobierno ha tomado precauciones para contener rápidamente todo movimiento huelguista revolucionario, aunque necesita para ello emplear la fuerza armada.

También parece indicar la carta, seguridad en que la falta de unanimidad de los mineros, descarta la probabilidad de una huelga general, que realizándose en tales condiciones, tendría graves consecuencias.

Lo probable sigue siendo que haya huelgas parciales; pero la misma divergencia de pareceres de los obreros, podrá provocar graves incidentes, que obligaran al gobierno a intervenir.—R. BLASCO.

Votando por la huelga.

Paris 19, 10-25 n.

La Federación de Sindicatos del Loire, ha ordenado a su delegado en el Comité Federal Nacional, que vote por la huelga general en la reunión que mañana celebra dicho Comité.—R. BLASCO.

Precauciones.

Paris 19, 11-58 n.

Comunican de Saint Etienne que el prefecto del Loire ha dictado una disposición

prohibiendo la venta y transporte de armas de guerra y municiones a determinados departamentos.—R. BLASCO.

CONSEJO DE MINISTROS

NOTA OFICIAL.

Comenzó el Consejo a las siete y media. El ministro de la Gobernación dió lectura del proyecto de ley provincial, que fué aprobado.

El ministro de Hacienda sometió al Consejo dos proyectos de ley, uno reformando el impuesto de derechos reales y el del timbre, y otro relativo a clases pasivas.

También dió cuenta de dos expedientes relativos a la concesión de un crédito para la compra de tintas para la fábrica Nacional del Timbre, y de compra de calderas para las minas de Almadén.

El conde de Romanones sometió al Consejo, y éste aprobó, un proyecto sobre el régimen de las universidades.

El Consejo se ocupó detenidamente de las cuestiones relacionadas con la discusión de los presupuestos, examinando las modificaciones que se introducirán en el proyecto ya presentado.

El ministro de Marina dió conocimiento al Consejo de un proyecto de ley constitutiva de la armada.

AMPLIACIONES.

Pocas pueden hacerse de la nota oficiosa. El Consejo fué fácil, breve y sin trascendencia alguna política, nos decía anoche un ministro, añadiendo:

«Si este ministerio se lo llama chico, con más justicia merece el calificativo de disciplinado.»

Después de darse somera idea de los proyectos de ley, próximos a ser presentados a las Cortes, que figuran en la nota oficiosa, todo el Consejo se redujo a ponerse el Sr. Sagasta al lado del Sr. Urzáiz para contener los gastos, singularmente los de personal.

Es preciso, dijo el jefe del gobierno, vivir durante el próximo ejercicio sin aumentos en los presupuestos parciales para localizar la función económica y reducir la reorganización de los servicios a lo que consisten las actuales cifras.

Es preciso, las circunstancias lo imponen, no olvidar que la Hacienda está en convalecencia, de la cual no debe salir prematuramente, y esto impone a todos el sacrificio de sus más pensadas iniciativas.

Fués el de Agricultura el ministro que más observaciones hizo a este criterio cerrado del Sr. Sagasta, y acatando una autoridad hizo presente el mal estado de muchos servicios de su departamento por falta de crédito para reorganizarlos, lo cual, sin someterse a las indicaciones del jefe del gobierno, le haría imposible seguir en el puesto que ocupaba; pero tanto el Sr. Villanueva como los demás ministros se resignaron ante lo que las circunstancias exigen, y renunciaron a toda reforma, limitándose, según el propio decir de algún Consejero de la Corona, a lo especulativo.

De tal índole estimaron algunos ministros este sacrificio de reformas cuyo estudio tenían hecho, que algunos dijeron al Sr. Sagasta que podía estar ufano del cariño que todos le tenían, y del gran ascendente que sobre ellos ejercía.

Y esto fué el Consejo de anoche, en el cual, lejos de producirse la crisis, se dió un alto ejemplo de disciplina de los ministros respecto al Sr. Sagasta.

Tenemos entendido que ya no prosperarán algunos proyectos anunciados que afectan al ministerio de Gracia y Justicia, tales como el de Registro de la propiedad y de auxiliares de la administración de justicia, y que lo propio acontecerá a otros de los demás departamentos ministeriales.

LAS MUJERES CATÓLICAS

Una exposición a la Reina

Zaragoza 20 12-45 m.

En el correo de hoy se remitió a la condesa de Sastago, una exposición que las mujeres católicas zaragozanas dirigen a la Reina. Protestan las firmantes contra las nefandas sectas que trabajan para arrancar a España la fé religiosa de sus hijos.

Suplican a la Reina interponga su poderoso vallimiento cerca del gobierno para que sea respetada la religión católica del Estado, y que los católicos puedan libremente realizar cuantos actos del culto les plazca.

Piden se reprima con mano fuerte cualquier manifestación pública contraria a la religión, impidiendo toda asamblea donde se escarmentan los sentimientos católicos, y por último, que las órdenes religiosas gozen de libertad y sean apoyadas por el gobierno.

La exposición lleva una elegante cubierta y contiene 31.000 firmas, estampadas en gran número de pliegos, por mujeres pertenecientes a todas las clases sociales.

La idea de la citada exposición fué iniciada por la Sra. Zaro, a raíz de los sucesos del jubileo.

En la tarea de recolectar firmas la han auxiliado distinguidas señoras de la aristocracia.—FONDEVILA.

LA NAVEGACIÓN AÉREA

Triunfo de Santos Dumont.

Paris 19, 7-10 n.

El infatigable y tenaz inventor M. Santos Dumont, ha realizado hoy su nueva experiencia para ganar el Premio Deutsch de los 100.000 francos.

El Santos Dumont núm. 7 partió del parque aerostático de Cotteaux a las dos y cuarenta y dos minutos de la tarde.

A las dos y cincuenta y un minutos llegó a la torre Eiffel, virando en derredor y emprendiendo el regreso al parque a las tres horas, once minutos y treinta segundos, ó sea veintinueve minutos y treinta segundos después de la partida.

A pesar de ello, M. Santos Dumont no ha ganado el premio, por haber invertido cuarenta segundos y cuatro quintos de segundo más del tiempo que dispone el reglamento para invertir en la experiencia.

Al descender Santos Dumont, estrechóle la mano el donante del premio, monsieur Deutsch, diciéndole:

«Querido amigo, recibí todas vuestras felicitaciones más sinceras; por mi parte habéis ganado el premio. El tiempo ha sido muy bueno, aunque estaba algo cubierto. Soplaban viento Este y Sudoeste, favorable para la ida, pero desfavorable para el regreso. La velocidad del viento era de 450 metros por segundo. Dos millares de personas presenciaron la salida del globo, y al regreso hicieron una ovación a M. Dumont.

La comisión del Aero-Club esperaba la llegada del globo en la segunda plataforma de la Torre Eiffel.

Al pie de ésta, había inmensa muchedumbre de curiosos, de los que acuden allí todas las tardes con objeto de presenciar la realización de las pruebas.

Cuando la comisión recibió aviso telefónico de haber partido el globo se produjo entre los que allí estaban gran ansiedad.

Entre las brumas apareció de pronto en el horizonte el globo avanzando con mucha rapidez.

Poco después se distinguió la barquilla, viéndose en ella a Santos Dumont imperturbable.

Cuando llegó el globo justamente a la altura de la segunda y la tercera plataforma, comenzó a virar.

Describió una gallarda curva, y cuando llegaba al centro de ella era exactamente los 2 minutos, 50 segundos y 45.

Sonaron entonces grandes hurras de entusiasmo, y Santos Dumont saludó con la mano a la comisión.

Eufuó después con dirección a Saint-Cloud, perdiéndose en el horizonte entre grandes aplausos y aclamaciones del público.

Varios individuos le siguieron en bicicleta y automóviles.—R. BLASCO.

LOS PRESUPUESTOS

Conocido ya el criterio del Consejo de ministros de resistir todo aumento que se proponga, es conveniente fijarse en las variaciones con que se presentan los presupuestos parciales de los diferentes departamentos ministeriales.

En el de la Presidencia y Obligaciones generales del Estado no se hace variación alguna.

En el de Marina se aumentan 60.000 pesetas para atenciones del material y varias plazas de ordenanzas.

En Gracia y Justicia se aumenta el crédito para jurados y testigos, pero no se llega a la cifra de lo gastado en 1900.

En Guerra se aumentan dos millones de pesetas para acrecer en cinco céntimos diarios el haber del soldado y pagar cuotes pensionadas que no estaban previstas.

En Marina se propone un crédito de 82.000 pesetas; pero por otra parte el ministro pide aumentos por valor de dos millones de pesetas, que cree muy necesarios. También se trata de la creación de la Ordenación de pagos de Marina, dependiente de Hacienda, como existe en los demás ministerios; pero los marinos se resisten a aceptar tal reforma.

En el de Obras Públicas y Agricultura se pedían aumentos por valor de once millones y medio de pesetas, pero quedaron reducidos por el Consejo de ministros a dos millones, destinados a faros y reparación de carreteras.

En resumen, quedan muy limitados los aumentos, y por otra parte, hay para el nuevo año menos obligaciones, según estima el Consejo.

Por ejemplo, en 1900 hubo obligaciones de la guerra que ascendieron a 30 millones, y los créditos extraordinarios y suplementos de crédito importaron 40 millones de pesetas. Por esta razón, siendo el presupuesto de 995 millones, llegó en la liquidación a 946 próximamente.

En este año, hasta el 12 de este mes, van concedidos 14 millones de pesetas, de los cuales ha consumido el ramo de Guerra ocho en atenciones para los reparatarios.

También habrá disminución de gastos, en concepto del ministro de Hacienda, por la reducción de obligaciones hipotecarias.

Todas las modificaciones acordadas en los presupuestos por el Consejo de ministros, se enviarán al Congreso el miércoles ó jueves próximos.

LOS TEATROS

ESLAVA Y LA ZARZUELA

Anoche hubo estreno en Eslava a segunda hora.

La zarzuela se llamaba *Mi buen papá*, y al decir «se llamaba» no hace falta añadir que no fué del agrado del público.

Con situaciones sacadas de quicio y chistes capciosos de burbujar a un carabinero (y perdónen los carabineros), la zarzuela se casó de cosa, sin embargo, por la nohería del asunto, por lo endeble del plan, por la inocencia del diálogo, el cual, pese a sus pretensiones de pícaro, dijérase que lo habían escrito

Salicio juntamente y Namoroso.

Pero, en fin, de la obra no se trata ahora. ¡Dios la haya perdonado!

De lo que se trata es del primer fracaso que en la temporada yo reseño. No quiero desperdiciar la ocasión de rogar a los empresarios, en general, lo que ya otras veces el amigo Latorra y yo les suplicamos; que las obras protestadas sean retiradas desde la noche siguiente a la del estreno, para no imponerse al público por viciosa costumbre y para que la gente no tenga que leer entre líneas que la comedia ó zarzuela es un disparate, cada vez que los reviseros benévolo concluyen sus revistas con la consabida frasecita: «La obra durará en los cartones».

tando con Orejón y Moncayo, han caído también a los golpes del modernismo, siendo sus títulos por artísticas butacas de nogal, cuero y hierro repujado, que merecen ser cantados por el joven Villaseca.

Y, en fin, vayan ustedes y ya verán qué bonito está aquello; que yo no entiendo gran cosa del sublime arte de decorar.

A mí lo que me importa es que la compañía ha sido venturosamente reforzada y el cuadro es bastante aceptable.

Caramanchel.

HUELGA DE FOGONEROS

POR TELEGRAMA

Cádiz 19, 7-20 t.

El vapor de la Compañía Transatlántica *Sa. Cristóbal*, que llegó ayer de la Argentina, debía salir hoy para Barcelona con carga y numerosos pasajeros.

Cuando ya estaba todo separado a bordo, se presentaron los fogoneros diciendo al capitán del buque que había un fogonero no asociado.

Añadieron que, si dicho fogonero continuaba en el buque, ellos desembarcarían.

El capitán se negó a despedirlo, y entonces todos los fogoneros se marcharon a tierra, abandonando el vapor.

A la hora que telegráfico continúa fundado el *Sa. Cristóbal*, ignorándose como zarpará.

Los viajeros del buque están disgustadísimos con esta detención.

Es de esperar que los fogoneros, como todos los gremios de Cádiz, cumplirán el acuerdo de no trabajar donde haya un compañero que no esté asociado.

La sociedad de fogoneros «La Razon» es hoy una de las agrupaciones de obreros más fuertes del mundo, a pesar de llevar pocos meses de existencia.

Su crecimiento le ha adquirido por haber tomado iniciativas para mejorar el rudo trabajo de los fogoneros, encontrando eco en todas partes.

Cuenta con adhesiones de solidaridad en los puertos de Italia, Francia, Nueva York, España y otros de varias naciones.

La última adhesión llegó ayer, y era de los fogoneros de Buenos Aires.

Hoy se consideran los fogoneros de todos los países con fuerzas bastantes para poder mostrarse exigentes con las compañías de navegación.

Después que para el 20 de Noviembre proyectan una huelga general todos los fogoneros de las empresas, si éstas no acceden a sus peticiones.

La principal es el aumento del 25 por 100 en los jornales.

Si la huelga se hace tal y como se proyecta, quedaría suspendida la navegación en muchas naciones.—OH.

EL «SATRÚSTEGUI» A BARCELONA.

Cádiz 19, 11-30 n.

Las oficinas de la compañía Transatlántica han circulado las órdenes oportunas para el embarco de la tripulación del *Satrústegui*.

El buque saldrá mañana a las ocho para Barcelona.

El capitán general del departamento ha ofrecido mandar al amanecer fogoneros de los buques de guerra.—OH.

FALSIFICACIÓN DE BILLETES

Circularon ayer gravísimos rumores, que produjeron mucha alarma.

Decían que habían aparecido billetes falsos de los del sorteo de Navidad.

Las contadas personas que en el secreto estaban observando que algunos funcionarios de la administración de loterías conferenciaban con varios magistrados, contribuyendo éstas conferencias a dar cuerpo a los citados rumores.

Decían que había sido sustraída una serie completa de billetes con la numeración en blanco.

Otros afirmaban que habían sido falsificados los billetes, pero con tal perfección que era difícil distinguirlos sin someterlos a determinados reconocimientos.

Confirmación de los rumores.

El *Gordo* fué, pues, detenido y conducido al juzgado, donde le dejamos prestando declaración a la cinco de esta madrugada.

Otros detalles.

La plancha de cobre y la piedra lito irán encontradas facon, sin duda, olvidadas en los escondites donde parecieron, bien por la precipitación con que tuvo que andar el *Gordo* para hacer desaparecer todo aquello que pudiera comprometerle, ó bien porque, refiriéndose aquellos objetos a un delito hace tres años cometido, es muy fácil que se olvidara de ellos.

El Sr. Meza, desde hace nueve días, venía trabajando con todo su celo en este asunto.

Estuvo en la dirección del Tesoro con un billete falsificado confrontándolo con los legítimos, adquiriendo el convencimiento de que la estampación de unos y otros es la misma, así como el papel.

Solo se diferencian en la numeración que es más gruesa y las cifras más redondas en los falsos.

DE PARÍS

Por telegrama

LA GACETA DE HOY

Gracia y Justicia.—Anunciando hallarse vacante una plaza de escribano de actuaciones en el juzgado de primera instancia de la Real Audiencia de Madrid...

TOROS

LA CORRIDA DE LA PRENSA

Matadores: Mazzantini, Guerrerito, Lagartijo y Machaquito.

Respetable público: Con permiso del ordinario voy a decir dos palabras...

«Solo dos palabras», sin música, aunque los acontecimientos merecen que sean acompañados de golpes de platillo y de bombo.

Mazzantini, Fuentes y las apuestas mutuas, tales son las «madres de los corderos».

Don Luis se ha negado a matar el toro de Palma.

Sin comentarios. Fuentes, según dicen por ahí, sigue lisiado...

«Fuentes, según dicen por ahí, sigue lisiado, aunque malas lenguas aseguran que su lisiatura no es otra que, conociendo de la nocividad de su colega, ha dicho que al toro portugués lo mate la triple alianza, con escuadra y todo».

«Fuentes lo de las apuestas mutuas, aunque hay mucho que hablar y mucho se comenta semejante innovación, como no creo que prevalezca y tome carta de naturaleza en las corridas de toros, vale más callar y dejarlas para los frontones y las carreras de caballos».

A otra cosa. Aseguran igualmente que la empresa ha cedido la plaza con la expresa condición de que no torearan esta corrida ni Roberto ni Bombita chico.

Esto tampoco merece comentarios. Bueno, pues a las dos y media se presentó en el patio presidencial el Sr. Nicolí, y acto seguido hicieron las cuadrillas el paseo.

La plaza leuda. El jurado que ha de otorgar el premio de 1.000 duros al mejor toro, ocupa el palco 104.

El componen los Sres. D. Mariano de Cavia, D. Luis Carmona, D. Pascual Millán, don Antonio Hernández, marqués de la Candelaria de Yareyabo, D. José de la Loma, D. Joaquín Menchero, marqués de Portago, D. Ramón Sáinz, vizconde de los Asilios, D. Alejandro Saint Aubin, D. Mariano Benlliure, D. Natalio Arvas, D. José Sabater, D. Federico Chueca, D. Manuel Campa, D. Pedro Bonilla, D. Pedro Núñez Sampedro, D. Enrique Romá, conde del Villar y D. Miguel Moya.

Primeros. De Veragua, Redondo, colorao, jirón, braga, ojinegro.

Un chotejo de tipo basto y con regulares defensas.

Los peones le recortan, y los de las apuestas escandalizan.

Mazzantini y Machaquito dirigen el cotarro. Chantito, entrando por derecho, pone al Veragua dos soberanos puyazos en todo lo alto y uno en la patallita. El Chato cumple con un picotazo.

El toro, fojo, se duele al castigo. Queda, pues, descartado de merecer las 5.000 pesetas.

En banderillas se defendió desarmado. Regarita y Leal, previas unas cuantas salidas, cuartearon dos puyazos bastante malitos.

D. Luis, de corinto y oro, cumple ante el concejal, y desde cerca, aunque sin aguantar, dió al Redondo tres pases de muleta, matándole de media estocada a volapié, delantera y caída, por desviarse en el crítico instante.

Palmas. Segundo. De Anastasio Martín.—Monterillo, negro listón, buen mozo, bien criado, fino y de respeto.

Guerrerito y Lagartijo de jefes. El primer puyazo lo tomó Monterillo de refilón, huyéndose después, y no queriendo hacer caso de los caballos.

Cambióronse diferentes voces de tercio, y como no diese resultado, se le condenó a fuego vil.

Tal como se llevó este tercio debía siempre hacerse en todas las corridas.

Otro tercio que no se lleva el premio. Dirigieron la función de fuegos artificiales Malagueño y Valencia, poniendo cuatro pares en diferentes entradas al cuarteo y á la media vuelta.

El toro estaba hecho un perfecto manso. Guerrerito, con igual traje que D. Luis, hizo lo siguiente:

Valiente y solo con el toro, le bastaron nueve pases de muleta para igualarle; pinchó una vez en todo lo alto, y tumbó al buey de un gran volapié, entrando con verdad.

Muchos aplausos. Tercero. Murve.—Salado, castaño bragado, coliblanco, pequeño y sin cuernos.

Parécia un choto. Guerrerito que iba recogiendo palmas y tabacos, dió al toro tres buenos recortes aparte al brazo.

Empezó el primer tercio demostrando alguna habilidad el torillo, acabando por tardar.

Varas seis, por dos caballos. ¡Ah! El novillo carecía de poder.

Tampoco se le pueden dar los 20.000 reales. Realeco y Galea adornaron el morrillo del becerro con dos pares, y un medio al cuarteo, Lagartijo, de terno heliotropo y oro, manda que le dejen solo con la cabra.

Valiente hazata, niño. Esos desplantes, para que valgan, hay que hacerlos con toros.

Al tercer pase se embarulló tanto el niño, que los peones tuvieron que ir en su auxilio. La faena con la muleta fué mala de verdad y pesada.

Con el estoque hizo lo que sigue: 1.º Un pinchazo trasero, tendido y caído, entrando desde largo, cuarteando y volviendo la cara.

2.º Un bajonazo, con los mismos defectos que el pinchazo.

3.º Intenta el descabello, atronando al chico.

Al niño le atronó luego el público con pitos. Cuarto. Adalid.—Cedacero, negro, núm. 57, bonito de tipo y bien puesto.

Fuelsen Mazzantini y Machaquito al ruedo. Fué un buen toro.

Con bravura, desafiando siempre, aunque no con gran poder, tomó ocho varas y mató cuatro jamegos.

A pesar de lo que le pegaron en el primer tercio, llegó al segundo con igual bravura y desafiando á todo el que se le ponía por delante.

En banderillas nada digno de mención. Machaquito empezó su faena tomando muchos puyazos.

«¿Qué vería en este bravo y no temblar? Pues que era un toro con toda la barba, y en estos tiempos de mojiganditas sólo el ver un toro de tipo, asusta».

Como no se arriaba el matador, el toro se hizo el amo.

Desde lejos, á paso de banderillas, entró Machaquito á matar, haciendo una corta en todo el alto, por casualidad.

Convenido Malagueño de que la res no se traía nada, se tiró la segunda vez con más bravura, largando un volapié hazata el puño, un poco delantero.

Descabello á la primera, y se le oye con...

Quinto. De Concha Sierra. L'oleno, negro meano, adelantado de pitones, tercelado de tipo.

Deschodó. Dos puyazos de refilón, tres acorazados; caballos cero, bravura cero y de poder cero.

Tomás Mazzantini puso un gran par, de los suyos, á toro levantado.

Leal cuarteó uno malísimo, cerrando Tomás el tercio con medio par.

D. Luis muleteó al torillo muy confiado, aunque sin aguantarla, razón por la cual el toro se fué, siendo precisa la intervención del maravilloso Tomás, que con cuatro capotazos dejó Pedoneo en disposición de que le entraran á matar.

D. Luis aprovechó de largo y cuarteando, largó una estocada á volapié, delantera y baja. Reptió Mazzantini con otra á volapié, entrando mejor, y acabó con un lúcido descabello á pulso.

Palmas. Sexto. De Palha, Miñoto, colorao, lucero, buen mozo, de libras y con el pelo en la cabeza.

«O terror os toureiros» como decía uno de mi tertulianos.

Salió Miñoto con más pias que un cion lomo, intentando parárselos Guerrerito con dos lances naturales, que de nada sirvieron, porque O terror os toureiros siguió sus desenfrenadas correrías.

El finchado portugués resultó cobarde y mansurrón.

En cuanto se enteró de que los de arriba hacían pupa no se separó de las tablas defendiéndose en ellas.

A ser lidiado como el toro primero, hubiera llevado fuego. Pero se le echaron encima los caballos y así se logró que le pusieran seis varas.

Caballos ninguno. Variado el tercio, Curriche tuvo que ir en busca de Miñoto á las tablas del 4.º y allí, á traición, le puso un par desigual, viéndose comprometido á la salida.

Valencia puso un par al cuarteo, metiéndose con guapeza y tripitío Curriche en otro entero sobaquillando.

El buey se volvió á las tablas y á ellas fué á buscarle Guerrerito, donde trató de fijarle, torseándole con guapeza, á pesar de tal cual colada peligrada.

Aprovechando, se tiró á volapié con decisión, soltando un bajonazo extra.

Silencio. Séptimo. De Villanar, Redondo, negro, alto de agujas, saucido de carnes, con cara de viejo.

Huyendo constantemente, hizo lo siguiente: facua: tres puyazos de refilón y cuatro en regla, doliéndose al sentirse herido.

De poder y de bravura no hablémos, porque no los tenía.

Signe por tanto la eliminación para las 5.000 del ala.

Banderillaron el buey los matadores. Lagartijo cuarteó medio par; Guerrerito uno bajo, y volvió por su honor metiéndose en el tercer par.

Durante este tercio, el público, sin duda cansado por lo aburrida que la corrida resulta, empieza á tirar almohadillas á la plaza y algunas botellas y bastones.

Unos dicen que el toro no ve y otros que es burriego.

Lo único que digó es que durante su lidia ha sido cuando se le ha presentado este defecto, pues el toro salió del chiquero yendo más que un lineo.

Lagartijo, que salió á matar, al ver la lluvia de objetos que á la plaza caían, se retiró al estribo.

Hubo conferencias con el presidente, no sé por qué, pues Lagartijo si hubiera tenido ocasión torera, en vez de desplantes con el público, debió no abandonar la cabeza del toro y cumplir su obligación.

Como no podía menos de suceder, el presidente obligó al cordobés á que se fuera al toro.

Entonces nos demostró el niño que no tiene recorro.

Pinchó de mala manera varias veces y acabó por donde debió empezar, por soltar un bajonazo á paso de banderillas.

Último. Del marqués de los Castellones. Perdiguro, negro, chorrano, chiquito aunque con desarrollada cornamenta.

A las primeras de cambio se declaró buey y me lo tanto yo tragado—y comenzó á huir de todo bicho viviente.

El público, claro es, siguió protestando, mientras tanto que el pacífico Perdiguro, en sus paseos por la plaza, tropezóse cinco ó seis veces con los piqueros.

Un jaco murió. Braulio y Mogino cumplen con los palos y Machaquito daña de la de la corrida y del toro de una buena delantera.

El trasteo fué pesado por las perras condiciones del buey.

El premio no cabe dudar, se lo lleva Adalid.

En tierra de ciegos, el tuerto es rey. Puntilla.

EXTRANJERO

POR TELÉGRAFO

Falsificadores detenidos.

Lisboa 19, 11.20 n. La policía de Oporto ha capturado á unos falsificadores de billetes de 5.000 reis del Banco de Portugal.

Por confesión de los detenidos, se espera que caigan en poder de la justicia todos los complicados en la falsificación.

En casa de los detenidos se hallaron 600.000 reis, de ellos 550.000 falsos. Se encomia mucho el servicio prestado por la policía.—PAME.

Un bando. Londres 19, 8.37 n. Comunican de Matgerontien que, según un nuevo bando, todo indígena que sirva en las granjas y no avise el paso de los boers, será fusilado como espía.—HARRY.

Nuevos buques yanquis. Nueva York 19, 7.51 t. El Consejo de ministros ha aprobado el proyecto de construcción de tres acorazados, dos cruceros y doce cañoneros.—AZOR.

De América á Europa en cuatro días. Nueva York 19, 3.38 t. Preocupa mucho en los círculos marítimos el nuevo sistema de transportes marítimos inventado por un americano de origen irlandés, llamado Obrien, quien asegura que en cuatro días se hará la travesía de Nueva York á Londres y París.

Aunque guarda Obrien el secreto de su invento, se sabe que utiliza motores de petróleo.—AZOR.

Los revolucionarios venezolanos. Londres 19, 10.15 m. El corresponsal del New York Herald en Port of Spain asegura que varios jefes revolucionarios venezolanos, y entre ellos Peñalosa y Pedro Ducharal, han zarpado de Trinidad en la noche del martes, con la intención de ganar las costas de las islas Bermudas y unirse luego á las fuerzas revolucionarias.

Les acompañan 80 hombres armados. Una cañonera ha salido para perseguirlos.—R. BLASCO.

Lo de Koweit. Paris 20, 11.28 m. El Memorial Diplomatique dice que todos los rumores que han circulado sobre el establecimiento del protectorado inglés en Koweit son infundados, porque la cuestión del Golfo Pérsico se ha arreglado en...

tre Inglaterra y Turquía con satisfacción de ambas partes.—R. BLASCO.

Colision en Bizerta.

Paris 19. Despachos de Tínez dan cuenta de una gran colision ocurrida entre los indigenas cerca de Bizerta. Parece que de ella resultaron muertos y heridos.

En Portugal.

Lisboa 19. El gobierno se ocupa seriamente en la cuestión relativa á las comunidades religiosas. La mayoría de éstas, de conformidad con lo que dispone el real decreto de 1.º de mayo, como es sabido, se fijaba un plazo que terminaba este mes, ha presentado á las autoridades los estatutos, los cuales han sido objeto de detenido examen y estudio por parte del ministro de la Gobernación, que no ve dificultad para su aprobación en vista de que las indicadas comunidades se atienen á lo que dispone el real decreto.

Nuevos armamentos.

Paris 19. Según correspondencias de San Petersburgo, el gobierno ruso está realizando grandes armamentos y considerables obras de defensa en sus territorios del extremo Oriente.

Al propio tiempo ha sido reforzado el ejército del Turquestán, principalmente sobre la frontera del Afghanistan.

La cuestión social en Rusia.

Paris 19. Al decir de algunos diarios alemanes, con referencia á despachos de la frontera de Rusia, la cuestión social se agrava cada vez más en aquel imperio por la falta de trabajo en los grandes centros industriales y por la miseria que reina en muchas comarcas á causa de las malas cosechas.

En Saratof han estallado desórdenes análogos á los de San Petersburgo, así como en otras ciudades, provocados por los obreros que piden pan y trabajo.

Descubrimiento macabro.

Paris 19. En una cantera próxima á Cannes han sido descubiertos unos cien esqueletos en un espacio de cuatro metros cuadrados. Se sospecha que sean de víctimas de los bandidos sacrificadas antiguamente en los bosques próximos á las carreteras.

Según registrándose las grutas que existen próximas á aquel lugar.

Naufragio.

Brest 19. Una goleta de la matrícula de Saint Malo, procedente de Terranova y con veintidós tripulantes, naufragó anoche en las rocas próximas á Penmarck.

Once hombres, incluso el capitán, han perecido. Los otros diez lograron llegar á Penmarck.

Embajador ascendido.

Viena 19. El Emperador ha ascendido al conde de Dubsky, embajador en Madrid, al grado de general de caballería, con ocasión del quincuagésimo aniversario de su entrada al servicio del Estado.—FABRA.

REUNIONES Y SOCIEDADES

Fomento de las Artes.—Hoy domingo, á las nueve de la noche, se verificará en los salones del Fomento de las Artes una reunión familiar, dedicada á los señores socios y sus familias.

Círculo de Bellas Artes.—El lunes, 21 del corriente, á las diez de la tarde, empezarán las oposiciones para obtener matrícula gratuita en las clases del Círculo.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados, á fin de que asistan provistos de todo lo necesario para dar principio.

Ateneo de Madrid.—Escuela de estudios superiores.—El lunes, 21 del corriente, darán su primera lección, en el presente curso, los señores profesores siguientes: D. cinco á seis.—D. Blas Lázaro de Ojeda: «Flora criptogámica de España» (Cátedra praelección).

D. cinco á seis.—D. Emilio Cotarelo: «Historia del teatro español» (Cátedra praelección).

Los gramíneos.—Para los efectos de la contribución, se reclaman mañana 21 los siguientes: A las nueve.—Chocolates de todas clases.

A las nueve y media.—Juegos de escritorio.

A las diez.—Objetos artísticos antiguos.

A las diez y media.—Sombreros de todas clases para hombre.

A las once.—Toños y jamaín, por menor.

A las once y media.—Curtidos de piel por menor.

A las doce.—Curtidos de piel para el comercio.

A las doce y media.—Moluras y marcos dorados.

A las once.—Abacerías del casco.

Santos Dumont.

POR TELÉGRAFO

Dudas sobre el triunfo.

Paris 20, 12.8 t.

M. Santos Dumont considera haber ganado el premio, pues le han sobrado algunos segundos en su viaje; pero tuvo necesidad de dar un largo rodeo, después de llegar al punto de partida, para tomar tierra en el terreno del parque, siendo éste el único sitio posible para bajar, dados los obstáculos que ofrece el terreno.

Si por tiquismiquis del reglamento que se discute ahora, M. Dumont se quedara sin el premio, el aeronauta lo sentiría por los pobres de París y por los obreros que le han ayudado en las veintitrés experiencias que lleva realizadas, entre las cuales pensaba y piensa repartir el premio, dando una mitad á aquellos y otra á estos.

Todos los que presenciaron ayer la llegada del aerostato participaron de la opinión de M. Santos Dumont, incluso el mismo M. Deutsch, que le ofrece 25.000 francos para los pobres, si la comisión técnica, que se reunirá hoy, le niega el premio.

Pero el aeronauta los rechaza, diciendo: «O el premio ó nada».

M. Dumont piensa intentar la travesía del Mediterráneo con su aerostato. También proyecta demostrar que se pueden llevar en globo despachos de Francia á Córcega en la mitad del tiempo empleado por los vapores, y con este objeto hará una travesía de Francia á dicha isla.—R. BLASCO.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Real.—Ayer llegó á Madrid el eminente maestro alemán Gustav Kunkel, que inmediatamente se ocupó en la organización de los ensayos del repertorio Wagner, cuya música interpreta con absoluta fidelidad.

La reputación de que viene precedido este ilustre director como intérprete acendrado de las creaciones de aquel gran maestro, hace esperar fundadamente que en la presente temporada podrá apreciarse las inditas bellezas de la música de Wagner.

Novedades.—La empresa de este teatro dará principio sus funciones el 26 del actual con una escogida compañía cómica dramática, al frente del primer actor y director D. José Mata, y en la que figuran artistas tan aplaudidos como las señoras Guzmán, Moncal, Cob y Velázquez, y los Sres. Cabeza, Velázquez, Vives, Pileira, Varela, Ferrer y otros no menos distinguidos.

La inauguración de la temporada será con la representación de El soldado de Sosa Marcial, y á este celebre drama seguirá la representación del popular Don Juan Tenorio.

Elvira.—El lunes 21, á segunda hora, se verificará la reapertura de la zarzuela comedia La Sola, en que tanto se distinguen la bella y apasionada actriz María de los Angeles, como el actor de los toros Antonio Moreno La Carriñilla, ha nombrado su apoderado en Madrid á D. José Martínez.

Lagartijo embarcará en breve en el vapor Monserat, en unión de Luis Mazzantini, con rumbo á Méjico, donde van contratados por un número de corridas.

Elvira.—El lunes 21, á segunda hora, se verificará la reapertura de la zarzuela comedia La Sola, en que tanto se distinguen la bella y apasionada actriz María de los Angeles, como el actor de los toros Antonio Moreno La Carriñilla, ha nombrado su apoderado en Madrid á D. José Martínez.

Lagartijo embarcará en breve en el vapor Monserat, en unión de Luis Mazzantini, con rumbo á Méjico, donde van contratados por un número de corridas.

Elvira.—El lunes 21, á segunda hora, se verificará la reapertura de la zarzuela comedia La Sola, en que tanto se distinguen la bella y apasionada actriz María de los Angeles, como el actor de los toros Antonio Moreno La Carriñilla, ha nombrado su apoderado en Madrid á D. José Martínez.

Lagartijo embarcará en breve en el vapor Monserat, en unión de Luis Mazzantini, con rumbo á Méjico, donde van contratados por un número de corridas.

Elvira.—El lunes 21, á segunda hora, se verificará la reapertura de la zarzuela comedia La Sola, en que tanto se distinguen la bella y apasionada actriz María de los Angeles, como el actor de los toros Antonio Moreno La Carriñilla, ha nombrado su apoderado en Madrid á D. José Martínez.

CONVINA LOS CONSULOS

LOS MITINS DE HOY

EN EL BUEN RETIRO

El gran salón del teatro del Buen Retiro destinado á reunir los socialistas, no está muy concurrido. En las galerías y en el espacio de la entrada general hay poca gente. La concurrencia no pasa de 800 personas. En el escenario están colocadas tres mesas: la del medio está ocupada por el presidente, señor Iglesias, y por los secretarios; las dos laterales por los representantes de la prensa. Detrás de estas mesas están numerosos representantes de sociedades.

Representa á la autoridad el delegado de la Inletusa Sr. Masal.

Se hacen muchos comentarios sobre los mitins de hoy, notándose gran entusiasmo entre los concurrentes.

A una persona, que por el puesto que ocupa conoce bien el movimiento obrero, le oímos decir:

«La actitud de los libertarios, en estos momentos, debe preocupar á todo el mundo. Los libertarios están decididos á todo. Creo que antes de un año sucederán acontecimientos de importancia, promovidos por los libertarios».

Las mesas, en lugar de clásico tapete verde, están cubiertas con hojas de papel impreso. Un compañero de la prensa, observando que «La Gaceta» nos sirve de tapete, exclama: «Compañeros, estamos en pleno socialismo de Estado».

A las diez y media empieza á hablar Pablo Iglesias, que dice:

«El objeto de este mitin es combatir el impuesto de consumos. Las razones de esta lucha nuestra serán expuestas por otros compañeros. Están representadas todas las sociedades socialistas y obreras de España, y la Unión general de trabajadores».

Esto acto es esencialmente político, aunque no tenga apariencia política. Hablarán los compañeros designados.

El compañero Machin usa de la palabra y dice: «Estamos abrumados completamente por los gobiernos y por las clases directoras. No digo más, porque mis ideas son bien conocidas. (Aplausos)».

El compañero Rubio se presenta en la tribuna, acorrido por aplausos, y dice: La iniciativa de esta campaña no es de El Evangelio, sino de las clases obreras.

Dudo que se consiga pronto la reducción ó la abolición del impuesto de consumos. Los gobiernos no se ocupan de estos intereses tan importantes para el pueblo.

La clase obrera no se hace ilusiones sobre el asunto de los consumos. Este movimiento ha de ser realista hasta quedar sólo en las clases obreras. Pero todo irá abaj, está seguro, queridos compañeros. Sigamos en la obra emprendida, hagámoslo porque el impuesto desaparezca. (Grandes aplausos)».

Segue en el uso de la palabra el compañero Santiago Pérez.

El impuesto de consumos gravita sobre la clase trabajadora, más que sobre las otras. Debemos perseverar en esta obra. Todas las clases protestan contra este impuesto, siguiendo nuestro ejemplo. Sigamos con perseverancia nuestra campaña. (Aplausos)».

El compañero Alvarez. Angulo dice: Era tiempo que los compañeros se ocuparan de la creación del impuesto de consumos.

Es necesario continuar la campaña con constancia y fe. Dice que el impuesto de consumos es un robo. Es menester que se aumenten los impuestos sobre los carruajes de lujo, automóviles, velocipedos; sobre las rentas superiores á 3.000 pesetas. (Aplausos)».

El compañero Tegido se presenta en la tribuna acorrido por grandes aplausos, y dice: «Hace un frío horrible y voy á acabar en seguida. (Risas)».

Hoy se reúnen cuatro mitins con el mismo objeto, aunque con diferentes puntos de vista. Nosotros debemos empujar á las damas clases obreras á realizar la supresión del impuesto de consumos.

Los consejos son poco amigos de la supresión, porque acabando este impuesto se acaba para ellos y sus protegidos una verdadera renta: acordados del alcalde que ganaba 4.000 pesetas diarias con los consumos, de los barrenderos de levita, etc. (Aplausos)».

El comercio del dinero, que se hace vendiendo pesetas que no valen más que unos 70 ó 75 céntimos, es el que trae todas estas perturbaciones presentes es menester que se arregle pronto esta situación, si no queremos que vayamos en perdición. (Aplausos)».

No hay dinero bastante para comprar lo necesario para la vida. Los productos tienen un valor relacionado con el patron aureo, y nosotros tenemos que pagar con moneda de plata, sin ninguna garantía. Es menester cambiar todos estos sistemas, pero más necesario cambiar las personas. (Grandes aplausos)».

El Sr. Santillan, redactor de El Evangelio y secretario de la comisión organizadora, da las gracias á los concurrentes, por asistir al mitin. Es necesario suprimir el impuesto sobre los objetos de primera necesidad, y se imponga todo lo que no tiene este carácter.

Nosotros de la comisión organizadora hemos servido de enlace entre todas las clases de la sociedad, para realización de

En cuanto a los consumos, también pide la abolición completa.

El Sr. Bomeo comienza haciendo ver que los elementos de quienes el Sr. Silvela decía que estaban en peligro, lo están efectivamente, porque en el teatro no se ve a ninguno de aquellos comerciantes, industriales y oradores de ocasión, que engañan villanamente prediciendo la revolución en los mítines, y luego se vuelven diputados y concejales peores que los demás. (Aplausos.)

Adiós que no ha querido ir por fáciles aplausos a otros mítines, que ha preferido acudir a esta sala, donde cuatro varones en su cara a los elementos productores y ricos... Pero—añade—como no han venido, no las diré en su cara, pero las diré. Las oírán vosotros, obreros y explotados, a quienes os halagan los políticos diciendo, cuando os necesitan, que sois fuertes, y dejándoos luego por imposibles, preconizando que este es un pueblo ingobernable. (Grandes aplausos.)

Ataca fuertemente a los políticos fracasados y viejos, afirmando que cuando los hombres llegan a la edad en que sólo se vive del rezo y de las indulgencias por arancel (bravos), esos hombres deben retirarse de la dirección de los negocios públicos.

Habla de la solidaridad entre los hombres honrados, excitando a la unión de los explotados contra los explotadores, sosteniendo que no deba haber más que dos partidos: el de los engañados y el de los que engañan, el de los hombres honrados y el de los pillos. (Aplausos.)

Expone a continuación las soluciones que el programa publica, diciendo que, si no son de este periódico, ni de él, ni de nadie, sino de todo el mundo, de todo el que ve su cuerpo puesto a ración y medido como en una comensal.

Explica con gran precisión y claridad las soluciones de un impuesto sobre alquileres, de edificios, recargo de cédulas, loterías, etc., y en un hermoso párrafo, que fue muy aplaudido, habla del jornalero del campo, que es víctima de los especuladores por los pocos días que los cosecheros van a los pueblos de las capitales donde va a tributar.

Dice que no es político; que acepta a todos los partidos, porque todos tienen algo de bueno, y que a todos los rechaza, porque tienen algo de malo. Predica la creación de sociedades de defensa social en todos los pueblos de España, para que el movimiento se encauce y se afirme. Dice que la rebelión de los indios contra los cañones es una locura. «No hablémos de revolución; ya vendrá la revolución, porque es una fuerza que se reanuda. Pero antes, unamos todos y abogüemos a esos políticos fracasados, porque con abrazos también se ahoga. (Grandes aplausos.)

Opúse de la contribución de sangre, del impuesto de cuartel y se declara militarista. «Porque yo he tenido a un hermano en Cuba y quería que mi hermano cumiese bien. Porque cuando mis hijos vayan al cuartel, quiero que coman buen rancho, que duerman en buena cama... Porque hay que pensar en que esos hombres del fusil—jornaleros que salen del corral y entran en el batallón, y salen del batallón y vuelven a sus talleres—no pueden vivir con 42 céntimos diarios. Hay que dar al ejército el dinero que cobra el clero por hablar de milagros que se han acabado ya, y de santos que no vivan entre nosotros.» (Bravos.) Termina, entre grandes aplausos, y felicitaciones, pidiendo a los hombres de buena voluntad que se junten todos, que todos los días se vean y se alienten, y que tengan fe en el porvenir. «El porvenir es de la revolución, y la revolución la hacen los hombres tenaces y duros, los energicos, los que no se doblan, los que harán doblar por el entero de esta política miserable.»

PROVINCIAS

En San Sebastián.

20, 110 t. En el centro obrero se ha celebrado el mitin anunciado, pronunciándose tres discursos en pro de la abolición del impuesto de consumos. Leyéronse las conclusiones redactadas, reclamando de los poderes públicos la supresión del impuesto. Las autoridades habían adoptado algunas medidas de prevision, que resultaron ineficaces. En la Diputación había un retén de miqueletes.—QUIROGA.

En Salamanca.

20, 11 t. Ha terminado el mitin celebrado en favor de la supresión del impuesto de consumos. En el salón Artístico se reunieron unas 1.500 personas convocadas por la asociación republicana. El presidente de la junta directiva, señor Isaac concejal y comerciante, expuso el objeto del mitin, condenando el impuesto como gravoso a los pobres. Dijo que la monarquía es un obstáculo para la supresión. Al final se leyó y firmó una exposición al Consejo de ministros, pidiendo la abolición del impuesto.—LASERNA.

En Castellón.

20, 130 t. Ha terminado el mitin y la manifestación hoy celebrados para pedir la supresión del impuesto de consumos. Ha reinado el orden más perfecto y se han pronunciado varios discursos, unánimes en el objeto de la reunión. Los manifestantes han sido más de mil, y una comisión de éstos subió al gobierno civil, a cuya autoridad ha pedido eleva al gobierno la expresión fiel del deseo de todos. El gobernador habla desde el balcón a petición de los manifestantes, y por que se le cita de la cordura y del orden que reina en la superioridad, prometiendo transmitir a la superioridad los deseos del pueblo de Castellón.—PÉREZ.

En Lorca.

20, 143 t. En el teatro Guerra se ha celebrado un mitin de protesta contra el impuesto de consumos, asistiendo unas 6.000 almas. El vestíbulo y la sala del local se hallaban adornados con banderas nacionales. Presidió el acto el Sr. Lillo, acompañado de representantes de las sociedades y centros del comercio e industria. El Sr. Rodríguez Valdés hizo uso de la palabra abogando por la supresión del presupuesto del clero, clases pasivas, sueldos de alto personal y otros servicios. En forma parecida se expresaron los señores San Martín, Lillo, Muñoz y Barba. El mitin terminó en medio del orden más completo. Asistió un delegado del gobernador. En prevision de acontecimientos se hallaba concentrada la guardia civil. Se han recogido innumerables firmas para la exposición que se dirigirá a las Cortes. La comisión organizadora visitó a las autoridades.—L.

En Granada.

20, 1 t. Se ha celebrado el mitin anunciado en el teatro de la Alhambra y empieza la manifestación. Los obreros, en grupos numerosos, van en actitud pacífica, precedidos por las banderas de los gremios. Se oye un griterío en pro de la abolición del impuesto de consumos.—MENCHETA.

En Reus.

20, 1 t. A las once en punto comienza el mitin. Hace un día frío y lluvioso, lo cual resta público; sin embargo, hay multitud.

de papel y a los prestamistas, única manera de que pueda comer el pobre. Hoytós, delegado de San Sebastián, salta de bonachones y de tonos a los electores que envían a Madrid genes que no las defendien en sus peticiones. Protesta del impuesto sobre el vino, porque favorece la fabricación de vinos artificiales, y recomienda que se insista en la campaña. El diputado por Barcelona, Sr. Rusiñol, que por asuntos de familia se encuentra en Reus, accede a hablar en el mitin.

Reina la palabra ofreciendo usar de ella en el Congreso de los Diputados y pedir allí la supresión del impuesto. Muestra desconfianza de que el gobierno atienda al plebiscito sobre esta contribución odiosa, y dice que no espera nada bueno de los gobernantes, porque de suprimir los consumos, aplicarían otro gravamen peor. Lo mejor—dice—sería gobernarlos nosotros solos.

Vierte cédulas los discursos, lamentando que la inclemencia del tiempo no haya favorecido el acto. Propone, y se acepta, telegrafar al ministro de Hacienda pidiendo la supresión total del impuesto de consumos. Al acto asistieron mas de tres mil personas, en su mayoría obreros y labradores.—FONT.

En la Academia de Bellas Artes.

Se ha celebrado esta tarde sesión pública bajo la presidencia del director D. Elias Martín, para dar posesión de la plaza de académico numerario al catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros, D. Enrique Serrano Fatigati. «Los instrumentos músicos en las miniaturas de los códices españoles durante los siglos X al XIII, fué el tema que con gran erudición y castiza forma trató en un brillante discurso el nuevo académico. En la vacante que viene a ocupar, le han precedido los Sres. Saldoni, Peña y Goñi y Navarro. Pronunciamento del crítico musical, Sr. Peña y Goñi, hizo una sentida y exacta biografía. Muchos aplausos se le tributaron al final de su disertación. En nombre de la Academia le contestó el Sr. Fernández Duro.

LO DE SEVILLA

POR TELEGRAMO

Sevilla 19, 520 t. Aunque esta mañana había en los alrededores de la estación mucha fuerza de guardia civil esperando la llegada de los delegados del congreso obrero en Madrid, éstos no llegaron. Los que han venido han sido otros obreros. Fueron conducidos a la cárcel. Se ha sabido después que Ojeda y Sola han salido hoy de Madrid.—SEDANO.

Sevilla 19, 520 t.

Circulan gravísimos y fantásticos rumores respecto a sucesos que se supone ocurrirán mañana. La opinión juzga todo pura fábula. La autoridad militar ha tomado todo género de precauciones.—SEDANO.

Sevilla 19, 10 m.

Durante todo el día ha reinado completa tranquilidad. Los obreros del muelle no han hecho nada. Han sido suprimidas las patrullas por las calles, quedando solo los retenes. El vecindario, aunque está tranquilo, guarda una actitud expectante, temiendo lo que pueda ocurrir. Se confía mucho en la oportuna intervención del general Luque. Créese no se intentarán nuevas algaradas, a pesar del acuerdo secreto del congreso obrero.—SEDANO.

Sevilla 19, 10 m.

La noticia de la apertura de la Carunja ha causado buena impresión entre los obreros no afectos a las ideas de rebelión. He hablado con muchos de estos obreros, convenciéndome de sus buenas disposiciones para volver al trabajo. Protestan de los desmanes cometidos por sus compañeros, no explicándose la finalidad que les guiaba. Los guardias municipales y la guardia civil continúan haciendo prisiones. Hoy han sido detenidos algunos significados huelguistas. El capitán general ha tomado precauciones para evitar desordenes a la llegada de los delegados del congreso obrero de Madrid, que vendrán mañana.—SEDANO.

Sevilla 20, 10 m.

Ha llegado Ojeda y Sola. Para despistar a los que los esperaban, los trajeron del empalme a la estación de Cádiz en un coche cerrado. Dentro los acompañaban dos guardias; otros iban en el pescante; detrás un piquete de la guardia civil mandado por un teniente. Ingresaron en las prisiones militares, a disposición del capitán general. Fuerzas del ejército siguen patrullando por las calles. Continúa la tranquilidad.—SEDANO.

Sevilla 20, 1030 m.

La prensa comenta los registros hechos durante la noche pasada. Se recogieron más de 200 armas blancas y fuego.—SEDANO.

LA SALUD DEL PAPA

POR TELEGRAMO

Roma 19, 1143 m. El Papa ha recibido hoy a los cardenales Respighi y Parocchi, y ha tenido con éstos preláos una larga conversación. Esto confirma mi anterior telegrama, anunciando que León XIII se halla en buena salud. Monseñor Tarnassi está gravemente enfermo.—CREMONESI.

HUELGA DE EBANISTAS

POR TELEGRAMO

Temores.—Precauciones. Valencia 20, 130 t. No obstante los rumores de que la intrusión de elementos extraños haría tomar mal aspecto hoy a la huelga de ebanistas, hasta ahora reina tranquilidad completa. En el centro obrero se celebran numerosas reuniones, en todas las cuales se trata de los medios de conseguir la rebaja de la jornada del trabajo. Las gestiones del gobernador para solucionar la huelga de ebanistas adelantan poco, a causa de la resistencia de los patronos. Se han adoptado medidas de precaución por si a la salida de la plaza de toros se pretendiese alterar el orden.—PÉREZ.

PROVINCIAS

POR TELEGRAMO

Nueva fachada. Barcelona 19, 1015 m. Se hacen grandes preparativos para celebrar la inauguración de la nueva fachada de la iglesia de Monserrat. La inauguración se celebrará mañana a las once. La piedra ha sido labrada en la misma montaña. El cuerpo bajo simboliza la lucha del bien y del mal. La puerta tiene un hermoso relieve, representando la proclamación de la Virgen patrona de Cataluña. El cuerpo medio representa la predicación cristiana, teniendo las estatuas de los doce apóstoles. Las obras de estos dos cuerpos han sido

LA CUESTION DE LA PESCA

POR TELEGRAMO

Se agrava la situación. Vigo 19, 2 t. (Recibido con mucho atraso.) Han ocurrido varios motines por cuestión de pesca. La ribera de Berbes se acometieron jefes y marineros, con palos, navajas y cuchillos, resultando un herido y varios contusos. En la plaza del pescado, los tenderos destrozaron los puestos de los vendidores del jeto y tiraron toda la sardina al mar. También quisieron arrojar a un marinero de los del jeto. En las playas de Guisar, Coya y otros puntos, han ocurrido también sucesos que aumentan la gravedad de la situación.—MARTIN.

Un muerto vivo.—La Federación neutral.

Vigo 19, 5 t. (Recibido con gran retraso.) Avisado el juzgado de que en la ribera de Berbes había sido muerto un marinero, presentóse a levantar el cadáver. Resultó que no había tal muerto, sino que se trataba sólo de un marinero a quien aplaustaban los tenderos, y se hizo el muerto para que no lo pudiesen matar. En cuanto las turbas lo dejaron, el supuesto muerto desapareció a todo correr. Los tenderos han pedido a la Federación Obrera, se adhiera a la protesta contra la resolución del gobierno, en el conflicto de la pesca. La Federación ha acordado permanecer neutral, dejando en libertad a los asociados, para proceder como estimen oportuno en la cuestión.—MARTIN.

El mitin.

Vigo 19, 8,10 m. (Recibido con retraso.) En el teatro de Rosalia Castro se ha verificado un mitin trineiro al que ha asistido gran concurrencia. Presidió la junta permanente de defensa trineira. Habló primero Eduardo Iglesias, el cual dijo que la real orden contra las trañas obedeció a la imposición de Montero Ríos. (Se oyen muchas voces de: Muera Montero!) Ráblaron después varios ex concejales y diputados provinciales partidarios de las trañas, y algunos industriales. Todos enunciaron la real orden que acaba de dictar el gobierno. También aludieron repetidamente a Montero Ríos, oyéndose numerosos mueras a dicho señor, y pidiendo parte del público que se quemara el retrato del mismo, existente en la casa consistorial. Un orador dijo que Vergara había pisoteado la dignidad como duque y como descendiente de Colón. Un obrero: Y como ganadero de toros. Otro: ¿Qué se da un voto de censura al ministro de Marina trineiro? Al levantarse a usar de la palabra un portero de la Aduana, se produjo bastante desorden. Muchos concurrentes gritaron: «¡Fuera! ¡Es un jetero! ¡A la cárcel con él!» Una parte del público abandonó el teatro, con lo cual se restableció el orden. Intentó seguir entonces el orador; pero sus palabras fueron nuevamente ahogadas por las protestas y las voces de «¡fuera! ¡a la cárcel!» Durante todo el mitin y el incidente anterior, menudearon los mueras a Montero y al gran cacique de Lourizán. En todos los oradores se advirtieron temperamentos enérgicos y de fuerza. El presidente hizo el resumen de los discursos y leyó las conclusiones del mitin. En ellas se consigna la protesta de Vigo contra la real orden dictada por el duque de Vergara, y se mantienen las conclusiones votadas en el mitin anterior. Se aplaude la conducta del Ayuntamiento dimisionario y se declara traidor a todo el que acepte cargos concejales mientras no quede restablecida la libertad del trabajo.—MARTIN.

En manifestación.—A quemar a Montero.—Pedradas.—Auto de fé.

Vigo 19, 1155 m. A la salida del mitin se organizó una imponente manifestación. Dirigióse a la Casa Consistorial, pretendiendo apoderarse del retrato del Sr. Montero Ríos para quemarlo. En prevision sin duda de lo que sucedía, el retrato había sido retirado y escondido. En vista de ello, los grupos se dirigieron a la casa del concejal D. Manuel Santos, que se hizo a escapar, y se aparearon en las balcones y la fachada de la casa, causando bastantes destrozos. La llegada de la guardia civil evitó mayores daños. Los grupos, antes de disolverse, hicieron una hoguera con cuantos números de un importante periódico de Madrid hallaron a mano.—MARTIN.

EL SEÑOR SILVELA

POR TELEGRAMO

Acita 20, 2 t. En el tren mixto ha llegado el Sr. Silvela, habiéndose hecho un cariñoso recibimiento por parte de los elementos del partido conservador de ésta y de varias comisiones de los pueblos, que han venido no obstante haber manifestado el Sr. Silvela su deseo de que no lo hicieran. Se hospedó el Sr. Silvela en casa de su sobrino D. Manuel. En la estación, al tiempo de llegar el tren, estaba el senador Sr. Ortúño, el marqués de Castañón, conde de Crescente y los señores Foronda, Paz, Alvarez Serex y Delgado, entre otros muchos. Mañana será obsequiado el jefe de la unión conservadora con un almuerzo, y después regresará a Madrid en el subexpreso para llegar a tiempo de asistir a la sesión del Congreso.—EL CORRESPONSAL.

SUCESOS

En la vía pública.

Nada menos que una partida de monte tenían establecidos en medio de la plaza del Progreso varios apreciables golfos. Uno de ellos perdió cuanto tenía, que no era mucho, y hasta la camisa que tenía puesta pasó a ser propiedad de otro jugador. Y después de despojarse tuvo frío. Y más tarde vino el calor, porque se armó un escándalo regular, reclamando uno la camisa y negándose otro a entregarla. Y hubo palos. Y todos fueron detenidos. Circos engañosos. Un individuo natural de una provincia del Norte de España, vino hace pocos días a Madrid con objeto de vender determinada cantidad de ganado. Realizó la venta ayer tarde, y por la noche se encontró con una concejala antigua llamada Emilia Fernández, mujer gruesa, de buen ver y de vida alegre. La Emilia vino al cielo abierto al encontrar al ganadero, invitándole a que con ella pasara un ratito. Hízolo así el forastero, y pacando de cándido se quedó profundamente dormido. Al despertar se encontró con que había desaparecido el cumplimiento Emilia, dejándole como recuerdo de su persona un anadido de gregos y dos papeletas de empeño. En compensación de esta fineza, se llevó la mencionada Emilia un billete de 1.000 pesetas que en su cartera guardaba el forastero. Este ha presentado hoy al juzgado la correspondiente denuncia, y a última hora buscaba la policía a la engañadora Circe.

LA CUESTION DE LA PESCA

POR TELEGRAMO

Se agrava la situación. Vigo 19, 2 t. (Recibido con mucho atraso.) Han ocurrido varios motines por cuestión de pesca. La ribera de Berbes se acometieron jefes y marineros, con palos, navajas y cuchillos, resultando un herido y varios contusos. En la plaza del pescado, los tenderos destrozaron los puestos de los vendidores del jeto y tiraron toda la sardina al mar. También quisieron arrojar a un marinero de los del jeto. En las playas de Guisar, Coya y otros puntos, han ocurrido también sucesos que aumentan la gravedad de la situación.—MARTIN.

Un muerto vivo.—La Federación neutral.

Vigo 19, 5 t. (Recibido con gran retraso.) Avisado el juzgado de que en la ribera de Berbes había sido muerto un marinero, presentóse a levantar el cadáver. Resultó que no había tal muerto, sino que se trataba sólo de un marinero a quien aplaustaban los tenderos, y se hizo el muerto para que no lo pudiesen matar. En cuanto las turbas lo dejaron, el supuesto muerto desapareció a todo correr. Los tenderos han pedido a la Federación Obrera, se adhiera a la protesta contra la resolución del gobierno, en el conflicto de la pesca. La Federación ha acordado permanecer neutral, dejando en libertad a los asociados, para proceder como estimen oportuno en la cuestión.—MARTIN.

El mitin.

Vigo 19, 8,10 m. (Recibido con retraso.) En el teatro de Rosalia Castro se ha verificado un mitin trineiro al que ha asistido gran concurrencia. Presidió la junta permanente de defensa trineira. Habló primero Eduardo Iglesias, el cual dijo que la real orden contra las trañas obedeció a la imposición de Montero Ríos. (Se oyen muchas voces de: Muera Montero!) Ráblaron después varios ex concejales y diputados provinciales partidarios de las trañas, y algunos industriales. Todos enunciaron la real orden que acaba de dictar el gobierno. También aludieron repetidamente a Montero Ríos, oyéndose numerosos mueras a dicho señor, y pidiendo parte del público que se quemara el retrato del mismo, existente en la casa consistorial. Un orador dijo que Vergara había pisoteado la dignidad como duque y como descendiente de Colón. Un obrero: Y como ganadero de toros. Otro: ¿Qué se da un voto de censura al ministro de Marina trineiro? Al levantarse a usar de la palabra un portero de la Aduana, se produjo bastante desorden. Muchos concurrentes gritaron: «¡Fuera! ¡Es un jetero! ¡A la cárcel con él!» Una parte del público abandonó el teatro, con lo cual se restableció el orden. Intentó seguir entonces el orador; pero sus palabras fueron nuevamente ahogadas por las protestas y las voces de «¡fuera! ¡a la cárcel!» Durante todo el mitin y el incidente anterior, menudearon los mueras a Montero y al gran cacique de Lourizán. En todos los oradores se advirtieron temperamentos enérgicos y de fuerza. El presidente hizo el resumen de los discursos y leyó las conclusiones del mitin. En ellas se consigna la protesta de Vigo contra la real orden dictada por el duque de Vergara, y se mantienen las conclusiones votadas en el mitin anterior. Se aplaude la conducta del Ayuntamiento dimisionario y se declara traidor a todo el que acepte cargos concejales mientras no quede restablecida la libertad del trabajo.—MARTIN.

En manifestación.—A quemar a Montero.—Pedradas.—Auto de fé.

Vigo 19, 1155 m. A la salida del mitin se organizó una imponente manifestación. Dirigióse a la Casa Consistorial, pretendiendo apoderarse del retrato del Sr. Montero Ríos para quemarlo. En prevision sin duda de lo que sucedía, el retrato había sido retirado y escondido. En vista de ello, los grupos se dirigieron a la casa del concejal D. Manuel Santos, que se hizo a escapar, y se aparearon en las balcones y la fachada de la casa, causando bastantes destrozos. La llegada de la guardia civil evitó mayores daños. Los grupos, antes de disolverse, hicieron una hoguera con cuantos números de un importante periódico de Madrid hallaron a mano.—MARTIN.

EL SEÑOR SILVELA

POR TELEGRAMO

Acita 20, 2 t. En el tren mixto ha llegado el Sr. Silvela, habiéndose hecho un cariñoso recibimiento por parte de los elementos del partido conservador de ésta y de varias comisiones de los pueblos, que han venido no obstante haber manifestado el Sr. Silvela su deseo de que no lo hicieran. Se hospedó el Sr. Silvela en casa de su sobrino D. Manuel. En la estación, al tiempo de llegar el tren, estaba el senador Sr. Ortúño, el marqués de Castañón, conde de Crescente y los señores Foronda, Paz, Alvarez Serex y Delgado, entre otros muchos. Mañana será obsequiado el jefe de la unión conservadora con un almuerzo, y después regresará a Madrid en el subexpreso para llegar a tiempo de asistir a la sesión del Congreso.—EL CORRESPONSAL.

SUCESOS

En la vía pública.

Nada menos que una partida de monte tenían establecidos en medio de la plaza del Progreso varios apreciables golfos. Uno de ellos perdió cuanto tenía, que no era mucho, y hasta la camisa que tenía puesta pasó a ser propiedad de otro jugador. Y después de despojarse tuvo frío. Y más tarde vino el calor, porque se armó un escándalo regular, reclamando uno la camisa y negándose otro a entregarla. Y hubo palos. Y todos fueron detenidos. Circos engañosos. Un individuo natural de una provincia del Norte de España, vino hace pocos días a Madrid con objeto de vender determinada cantidad de ganado. Realizó la venta ayer tarde, y por la noche se encontró con una concejala antigua llamada Emilia Fernández, mujer gruesa, de buen ver y de vida alegre. La Emilia vino al cielo abierto al encontrar al ganadero, invitándole a que con ella pasara un ratito. Hízolo así el forastero, y pacando de cándido se quedó profundamente dormido. Al despertar se encontró con que había desaparecido el cumplimiento Emilia, dejándole como recuerdo de su persona un anadido de gregos y dos papeletas de empeño. En compensación de esta fineza, se llevó la mencionada Emilia un billete de 1.000 pesetas que en su cartera guardaba el forastero. Este ha presentado hoy al juzgado la correspondiente denuncia, y a última hora buscaba la policía a la engañadora Circe.

NOTICIAS GENERALES

POR TELEGRAMO

En la reunión de secciones del Congreso se han nombrado ayer tarde, entre otras comisiones, las siguientes: Modificación de la ley de 1869 sobre alistamiento para el servicio militar, Sres. Llorens, Galarraga, Tenorio, Aznar, Ruano, Segura, Camp y conde de San Luis. Concediendo ventajitas para el retiro a los oficiales de la reserva, ingresados con posterioridad al 95, Sres. Canalejas (D. J.), Suárez Inclán (D. I.), Canales, Aznar, Saint Aubin, Seguí y Fernández Arias. Se han nombrado también comisiones para los suplicatorios para procesar a los señores Lerroux, Blasco Ibañez y Mathieu.

La sociedad Miguel Echeagaray inauguró anoche sus veladas teatrales de la actual temporada.

La función, que se celebró en el teatro Español, resultó brillante por todos conceptos. Asguraba el otro día en una orónica el nuevo director de escuela de esta sociedad, D. Eusebio Blasco, que en ella había aficionados de verdadero mérito, y anoche lo demostraron de una manera palpable la Sra. Casado, señoras Guerra y Calvo, y los Sres. Calderon, Duque, Centeno, Renovaes, Rotortillo, Fabra y Montagu, interpretando de un modo notable la comedia El Angelus y El asistente del coronel. De algunos de los mencionados, se puede decir, sin que en esto haya exageración, que son verdaderos artistas.

En el Senado se ha reunido, bajo la presidencia del Sr. Calloja, la comisión encargada de colocar una lápida en la casa del insigne médico Martínez Molina, y ha acordado aplazar la solemnidad para el día 17 de noviembre.

El descubrimiento de la lápida será precedido de una solemnidad académica en San Carlos en honor del ilustre catedrático, y en ella hablarán el Sr. Castro, como profesor de la facultad, el Sr. Ruiz Jiménez, como paisano de Martínez Molina, y un alumno premiado de éste, el Sr. Baumbergen, además del decano de la facultad. Presidirá el acto el ministro de Instrucción pública. D. Jenaro de Borbon, hermano del príncipe de Asturias, ha renunciado, con permiso de su familia, el sueldo que se le abonaba como guardia marina, fundándose para ello en que dicho destino es honorario. Y de real orden se ha aceptado la renuncia, confirmándose oficialmente el carácter honorario con que sigue la carrera de la armada. D. Jenaro de Borbon. El periódico El Pueblo ha cambiado la hora de publicación. Desde hoy saldrá a las siete de la tarde. Por el ministerio de Agricultura y Obras públicas se ha otorgado a D. Juan Isla Domech patenté de invención por 20 años, sobre un aparato que sirve para efectuar automotóricamente el trasiego general de mercancías entre una vía ancha y una vía de metro y viceversa, cuyo aparato se denomina «Trasbordadora Isla».

Ha regresado de Barcelona el delegado del distrito del Congreso Sr. Traillio.

El Rey con su hermano político y sus profesores ha pasado el día cazando en el real sitio de la Zarzuela. Allí han almorzado. Del martes al miércoles llegará de Dava la duquesa viuda de Alba. Viene a recibir los restos mortales del duque, que llegarán el lunes ó martes de la semana siguiente. Fervorosos de Madrid a Zaragoza y a Alcañiz.—El día 25 del actual, las 10 y 11 de mañana, se verificará la subasta de los efectos no recogidos por sus dueños, en el local designado en la estación de Atocha, y los cuales efectos estarán en manifiesto al público los días 22, 23 y 24, de once de la mañana a las cuatro de la tarde. Hasta nuevo aviso, se vacunará en el Instituto de Suero-terapia, Vacunación y Bacteriología de Alfonso XIII, Ferraz, 98, todos los niños, microbios y sábulos por la tarde, gratuitamente a los pobres.

¿QUIEN NO AHORRA...?

Sólo los que ignoran donde se ven ten en Madrid las novedades por poco dinero. Y como con razón llevan fama las damas madrileñas de elegantes y económicas, saben que El «Palaqueo de Cristales», Carmen, 23, ofrece a sus clientes las últimas novedades de la moda a mitad de precio que las demás casas. Para aequilatar los méritos e importancia de un industrial ó comerciante, basta el dato de la frecuencia y finción que acude al anuncio. Empresa anunciadora Los Dióscuros, Romanones, núms. 7 y 9, entresuelos. En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros del Banco Ibérico, por imposiciones al 5 y 3 por 100, 14.025 pesetas, y se han devuelto, por reintegros, 10.106 pesetas. Dr. Araco, Valverde, 30, Inst. Vacuna 24 5.

Plaza de Toros de Tetuán.

Gran entusiasmo ha despertado entre los buenos aficionados una combinación para el lunes 21 la huelga que empresa de esta plaza, pues a ésta es la que el día 21 del actual, el Sr. Marzantini, justos son los aplausos que Juan Iglesias ha conquistado en las plazas de Portugal y Andalucía. Esto, unido a la buena idea de celebrar la corrida en lunes, nos induce a creer que la buena acción madrileña tendrá esta tarde su mayor resonancia en dicha plaza. Lo agradable de la tarde, después de varios días de mal tiempo, y la corrida de la prensa, han contribuido a que los círculos políticos se hayan visto hoy desiertos. La concurrencia en los paseos ha sido numerosísima, especialmente en la calle de Alcalá, en cuyas aceras había estacionada a última hora una masa compacta de gente que difluía y hacía casi imposible, a ratos, el tránsito.

LOS FOGONEROS DE LA TRASATLÁNTICA

POR TELEGRAMO

Cádiz 19, 830 n. Los fogoneros del Salsategui han desembarcado en número de veintiocho, quedando a bordo seis que residen el viaje a Barcelona. Los primeros, se presentaron al capitán del puerto, al cual les reconocieron el derecho a quedarse en tierra, toda vez que no tenían firmado ningún contrato. La Trasatlántica tropieza con dificultades para encontrar fogoneros, en atención a la solidaridad de éstos. Créese que tendrá que recurrir a los fogoneros del arsenal de la Carraca ó ceder a los desesos de los huelguistas.—CH. En una larga conferencia que han celebrado el representante de la Trasatlántica y el gobernador civil interno, manifestó el primero que la compañía se veía en la imposibilidad de despidir a Enrique López, por tardarse de un obrero que lleva en la casa 35 años, prestando buenos servicios, y cuya separación han exigido los demás compañeros, por el hecho de no estar asociados. Los fogoneros, en una nueva reunión que han tenido, acordaron insistir en sus pretensiones. A las doce de la noche tendrán los fogoneros una conferencia con el gobernador, el cual tratará de disuadirlos haciéndoles ver los perjuicios que podrán irrogar al pueblo de Cádiz si la Trasatlántica acepta las resoluciones desde hace tiempo tenidas. Tengo la convicción de que los obreros se mantendrán en su actitud.—CH. Cádiz 19, 1130 n. El capitán del Salsategui, D. Antonio Rodas, ha pedido a los fogoneros que vayan hasta Barcelona, contestándoseles negativamente. El buque continúa aquí. Muchos pasajeros han protestado de los perjuicios que se les irroga.—CH.

Cádiz 20, 1130 m.

(Urgente.) A las ocho y media han llegado los fogoneros de la Armada que vienen a sustituir a los huelguistas del Salsategui. Diez minutos después de la llegada de aquellos, zarpó dicho vapor con rumbo a Barcelona.—CH.

Cádiz 20, 1130 m.

Los fuegos del Salsategui han sido sostenidos durante la noche por los cinco fogoneros que rindieron el viaje a Barcelona. Se dice que los huelguistas se hallan disgustados porque saliera el Salsategui. Trabajan para extender la huelga en el Reina Cristina y San Ignacio. El gobernador civil ha citado a los huelguistas a la una de la tarde para aconsejarles que desistan de la huelga, pues la Compañía Trasatlántica, en caso de que no depongan su actitud, adoptará medidas perjudiciales para ellos. La Trasatlántica insiste en no despidir al tripulante del Salsategui, que quisieran los huelguistas. No lograrán privar del pan a dicho tripulante que lleva veintiocho años de servicios penosos, sin la men r nota desfavorable. El referido sujeto está próximo a jubilarse. El capitán general prestará a la Trasatlántica cuantos recursos pueda disponer de este Arsenal.—CH.

Cádiz 20, 350 t.

La Trasatlántica no ha podido recurrir a los fogoneros del vapor Reina Cristina y de otros fondeados aquí por estar asociados. El Reina Cristina saldrá para Barcelona el miércoles, caso de que no sujan disgustos entre sus fogoneros, regresando a Cádiz con objeto de zarpar para Buenos Aires el 7 de noviembre.—CH. He hablado durante largo rato con uno de los fogoneros del Salsategui, declarados en huelga. Dices que están satisfechísimos del resultado que han obtenido, obligando a una empresa poderosa a suspender la salida de uno de sus buques, por oponer se a satisfacer las peticiones formuladas por los obreros. Añadió que éste sería el prólogo de nuevos triunfos. Antes del 20 de noviembre creía mi interlocutor que habría triunfado los fogoneros en todas sus peticiones. Estos consisten en que se les asigne a los fogoneros un sueldo mensual de veintiocho duros y veintidós a los paleros, y se les guarden mayores consideraciones a bordo, dándoseles al mismo tiempo buen trato. Reconoce que éste ha majorado mucho. Me advirtió que no sólo cuentan con la solidaridad de los fogoneros de Sevilla, sino también con el apoyo de otras sociedades de fogoneros de España, del resto de Europa y de América. Ante de la proyectada huelga general del 20 de noviembre, avisarán a las compañías, enviándolas un ultimatum. En el caso de que no lo acepten, vendrá la paralización en la navegación.—CH.

LA HUELGA GENERAL

POR TELEGRAMO

Paris 20, 1128 m. El Petit Journal publica una entrevista con M. Cotte, secretario de la Federación Nacional de Mineros de Francia, cuyo resumen es el siguiente: Los mineros están hartos de esperar lo que se les ha prometido y cansados de las promesas hechas con bellas irasas. Todos dejarán el trabajo el día 1.º de noviembre. La huelga será efectivamente general. Aunque en el referéndum se han abstenido de votar 8.000 obreros, puedo asegurar que la mayoría de éstos es partidaria de la huelga en todas las minas de carbón. También nos seguir

